

El significado de desarrollo en arqueología difiere radicalmente de aquellos vigentes en países “subdesarrollados” donde se asocia con la superación de la pobreza y la exclusión al igual que con la apertura de fronteras al flujo global de capitales. Las actuales políticas para el desarrollo del patrimonio material como parte del crecimiento económico, son impulsadas cada vez más por organizaciones internacionales y ONGs y están forzando una reconfiguración taxonómica del patrimonio. Sin embargo, las posturas críticas frente a las intervenciones globales en asuntos locales y la exploración ingenua del turismo arqueológico como una fórmula mágica para el desarrollo local, demandan un acercamiento arqueológico al desarrollo.

Una postura explícitamente arqueológica puede ofrecer una alternativa frente a los discursos dominantes, enfatizando el carácter altamente contextual y situacional del desarrollo y el empoderamiento social y mostrando como las maneras en que se construye el patrimonio cultural material marcan las estrategias y políticas de desarrollo, a la vez que sus consecuencias. Las experiencias demuestran que los arqueólogos mayormente actúan como mediadores entre alianzas políticas cambiantes -entre corporaciones, gobiernos locales, regionales y nacionales, ONGs y las diversas comunidades involucradas. A medida que se acelera el paso del desarrollo, la creciente demanda ha colocado a los arqueólogos en delicadas situaciones y espacios de encuentro entre diferentes aspectos públicos y profesionales que han eludido una mirada teórica y que claman por la necesidad de repensar el rol de la arqueología en el desarrollo global.

Esta sesión busca explorar las perspectivas y teorías entorno al desarrollo en la arqueología tomando en cuenta las superficies tangibles del patrimonio cultural material a la vez que los saberes y conocimientos indígenas intangibles que la arqueología puede reconstruir y promover.

Los interesados en explorar el potencial de la arqueología para el desarrollo social están invitados a presentar ponencias que aborden los contextos socio-económicos e históricos de las estrategias de desarrollo (incluyendo políticas, prácticas y discursos). Deseamos extender estos contextos para incluir la transmutación de tales estrategias a otras escalas socio espaciales (comunidades, regiones, naciones o nivel global) para entender cómo los proyectos situados y locales se vinculan a pasajeras estrategias de gestión del patrimonio. Son particularmente bienvenidas las ponencias que abordan críticamente la movilización política (nacionalista, imperialista, comunalista o liberacionista) de una determinada doctrina del desarrollo en arqueología.

### **¿INTERESADOS EN CONTRIBUIR?**

#### **POR FAVOR ENVÍEN SUS TÍTULOS Y RESUMENES O CONTÁCTENOS**

Invitamos sus contribuciones para la sesión ARQUEOLOGIA Y DESARROLLO que se llevará a cabo en el marco del sexto CONGRESO MUNDIAL DE ARQUEOLOGÍA (Dublín, 29.6.-4.7.08) como parte de la temática *Tierra y Arqueología*

#### **Organizadores:**

Alexander Herrera (*Universidad De los Andes*) [alherrer@uniandes.edu.co](mailto:alherrer@uniandes.edu.co)

Kathryn Lafrenz Samuels (*Stanford University*) [lafrenz@stanford.edu](mailto:lafrenz@stanford.edu)

Dante Angelo (*Stanford University*) [dante\\_angelo@yahoo.com](mailto:dante_angelo@yahoo.com)

## Arqueología y Desarrollo: llamado a propuesta

Escrito por Alexander Herrera

Jueves, 07 de Febrero de 2008 15:28 - Actualizado Miércoles, 16 de Septiembre de 2009 08:22

---

### Más informaciones...

<http://www.ucd.ie/wac-6>